

Servicio radiográfico

(De la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos.—Noticias procedentes de Inglaterra, Francia, Alemania y Austria, recibidas en la estación de Prut de Llobregat).

De procedencia francesa

La prensa francesa
París (Torre-Eiffel) 9, 6 tarde.—Varios periódicos y especialmente L'Echo de París y Le Petit Parisien, que escriben esta mañana sobre el asunto de Rumania, hacen ver a los rumanos, de una manera amistosa, que la Triple Entente, que lucha principalmente por el triunfo de las aspiraciones nacionales, haría concesiones, sobre los territorios húngaros de Rumania. Las ganancias de que Rumania participaría luchando con los aliados, justifican los sacrificios que pudiese hacer por otra parte.

M. Gabriel Hanotaux, escribe en Le Figaro que espera con impaciencia la decisión que tomará el presidente Wilson, referente a Lusitania. Esta decisión, será el juicio que el universo dará, sobre la doctrina de Alemania, de «La necesidad hace la ley». La guerra que los aliados llevan actualmente, es una cruzada de las más justas causas, cuyo significado ha sido ya reconocido por los norteamericanos.

La situación en Alemania

Comunican al Messagero desde Zurich, que las autoridades alemanas se esfuerzan para ocultar el verdadero estado de la situación al pueblo. Las manifestaciones y tumultos han sido reprimidos energicamente.

El Berliner Tageblatt comunica que una gran manifestación dirigida por mujeres, tuvo lugar delante del Parlamento, el día 6 de mayo, durante la última reunión del Reichstag. Más de 2.000 personas tomaron parte, pidiendo la paz. A la prensa alemana se le ha prohibido hablar de este asunto.

Los periódicos holandeses anuncian que los alemanes están aumentando el rigor de los reglamentos contra los prisioneros de guerra.

El tifus en Turquía

Comunican de Constantinopla que la epidemia del tifus sigue haciendo grandes estragos en los barrios pobres y en las tropas que vienen del Asia Menor. Las autoridades tratan de contenerla, siendo inútiles hasta ahora todos sus esfuerzos. Han ocurrido millares de muertes.

De procedencia austriaca

Notas oficiales

Estación de Pola, 9 mañana.—Budapest. El cuartel general comunica que la ciudad abierta de Fiume, fué bombardada por un dirigible, el que solamente causó pequeños desperfectos materiales. Algunas personas resultaron heridas, y murió únicamente una mujer.—Korr-Bureau.

Estación de Pola, 9 1/2 mañana.—Comunicado oficial.—Teatro de la guerra: En la región de Pruth y el Dniester continuaron ayer su avance las tropas austro-alemanas sobre Lanczyn, Nadworna y Calusz, empujando al enemigo sobre Stanislaw y Helioz, extendiéndose más sobre la orilla izquierda del Dniester. Al Este y al Norte de Zuruwno hicimos 6.200 prisioneros rusos. Por lo demás la situación no ha cambiado.

Teatro italiano de la guerra: En el litoral parece que el enemigo está preparando un ataque general sobre nuestras posiciones del Isonzo. Los ataques aislados, que hasta ahora ha intentado sobre Gradisca y Sagrado, han sido sangrientamente rechazados.

En la frontera de Carintia y en el Tirol, el enemigo sostuvo un fuego inútil de artillería. Hemos expulsado un destacamento de alpinistas de Mont Rano. La región de Aba fué visitada por tropas garibaldinas, que saquearon los alrededores.—Korr-Bureau.

De procedencia alemana

La nota oficial alemana

Estación de Norddeich, 9, 10 noche.—Gran cuartel general alemán.

Occidente: En la pendiente al Este de Notre Dame de Loreto, intentó el enemigo, ayer por la tarde, un ataque, que fué rechazado por nuestro fuego.

Oriente: En la orilla Este del Windau ocupamos Kubili.

Entre continuos ataques van acercándose nuestras tropas procedentes del Sudoeste, a la población de Shawli.

En la región del Dubissa, en un enérgico ataque logramos rechazar el ala derecha del enemigo.

Nuestras líneas avanzadas llegaron cerca de Ilgize, en la carretera de Setygoce.

Al Sur del Niemen, después de muy encarnizados combates en la región del Sowa, las tropas enemigas empezaron su retirada hacia Kowno.

Ha sido ocupado por nuestras tropas Stanislaw, haciendo en esta operación 4.600 prisioneros y tomado trece ametralladoras.

Viena.—Oficial.—En múltiples ataques avanzan victoriosamente las tropas austro-alemanas, al Norte de Kolomea, llegando a la línea que pasa por Korszowro.

La nota oficial austriaca

Hemos tomado ayer las alturas de Thynia, y al anochecer Stanislaw, avanzando aún más en dirección de Salacz. Durante todo el día hicimos 5.570 prisioneros.

Italia.—Ayer por la tarde intentaron los italianos un ataque de importancia, en el que tomó parte una división entera, contra la cabeza del puente de Gorizia, siendo rechazado con graves pérdidas para ellos. Al retirarse el enemigo bajo el fuego de nuestra artillería, dejaron en nuestro poder varias piezas de artillería. La misma suerte fué reservada a los italianos que intentaron atacarnos cerca de Gradisca y en la región de Monfalcone.

La dimisión de Brian

Washington.—La Agencia Reuter comunica que ha presentado su dimisión el secretario de Estado.

Noticia desmentida

También se hace eco de la comunicación hecha recientemente respecto a supuestas palabras pronunciadas por el director general, Albert Ballin, declarando que consideraba perdida la batalla para Alemania, pero que aún lo ignoraba el pueblo alemán.

Podemos afirmar que estas ó parecidas pa-

labras nunca han sido pronunciadas por Ballin. Se trata, pues, sencillamente, de una de tantas invenciones que hacen circular nuestros enemigos.

De procedencia inglesa

Los Estados Unidos y Alemania

Estación de Poldhu 9, 11/30 noche.—De Washington comunican que quedó terminada la nota que dirige el presidente Wilson a Alemania, y que será remitida sin más pérdida de tiempo.

Bryan presentó su dimisión, declarando que todos sus esfuerzos tendían a evitar toda intervención armada, contestándole el presidente Wilson que continuarían trabajando por la misma causa, aunque no fuera por los mismos caminos.

Juicio sobre la guerra en Oriente

El comunicado oficial de Petrogrado indica que el esfuerzo más grande en las batallas de la Galitzia, ya ha sido hecho por los alemanes y austro-húngaros; habiendo los rusos logrado atravesar la línea enemiga, obligan al enemigo a seguir las operaciones con más lentitud. Las batallas empiezan a tomar el carácter de operaciones aisladas; así, el ataque sobre el Dniester, en la región de Nicolaieff, ha sido suspendido y la atención se dirige la línea del río, al Este de Strj.

El general belga de Witte

El general belga de Witte, enviado especial cerca del Czar, acaba de volver del frente ruso, y se expresa con entusiasmo sobre las tropas rusas.

Fortificaciones búlgaras

El ministro de la Guerra de Bulgaria acaba de regresar de Sofía, después de una visita de inspección a las guarniciones y fortificaciones de la frontera. Numerosos cañones y baterías modernos han sido últimamente instalados en la frontera turca.

Comunicado de French

El comunicado oficial de sir John French indica que no ha habido cambio de importancia desde el 4 de junio, siendo el fuego de artillería menos intenso. Se ha logrado destruir una posición alemana, en un frente de 30 yardas, por medio de una explosión de minas colocadas debajo de las trincheras alemanas. También se obligó a descender a dos aeroplanos enemigos, uno por el fuego de nuestra artillería y el otro en un combate con avión británico.

En el frente italiano

Italia.—El comunicado del general Cadorna indica que el avance italiano continúa en buenas condiciones. Resulta cada vez más claro que los austriacos no se habían preparado contra la probable intervención de Italia y que la acumulación de grandes contingentes alemanes no fué más que un bluff.

Varias noticias

El Mensajero de la Armada Rusa comunica que un submarino ruso atacó un buque alemán, entre Windau y Gokland. El submarino después de tirar varios torpedos se sumergió, habiendo oído su tripulación una fuerte explosión.

Recientemente se notó gran actividad en la flota alemana, cerca de Riga, pero al fin se alejó al Sur.

El vapor Hindenburg ha sido torpedeado y hundido últimamente por un submarino ruso.

Belfourt ha participado en la Cámara de los Comunes, que se ha hundido un submarino alemán, cayendo prisioneros 6 oficiales y 20 hombres de la tripulación.

El proyecto crucero de la flota americana a San Francisco, ha sido suspendido, quedando la flota, por ahora, en aguas del Atlántico para realizar maniobras.

La dimisión de Adams ha sido aceptada. —Marconi Wireless Press.

Crónica telegráfica de provincias

Día 9, de 8 a 12 noche.

Larragona

Abriendo una zanja en la calle del Abad, han sido hallados grandes bloques de mármol labrado, cerámica y huesos. Parece que se trata del sitio donde fué emplazada la vía Triumfal.

El señor arzobispo ha recibido una expresiva carta del ministro de Instrucción pública, participándole haber sido aprobado el presupuesto adicional para proseguir las obras del monumento a Jaime I y que en breve será remitida la consignación.

Ha sido nombrado vicecónsul del Brasil en esta plaza, el comerciante don Manuel Pedrol.

Mañana marchará a Zaragoza don Ignacio Navarro, vicecónsul de Inglaterra y apoderado de la casa Mac-Andrews, quien el sábado próximo contraerá matrimonio con una señorita de aquella ciudad.

También el día 23 del actual contraerá matrimonio, con una señorita de Barcelona, el concejal y abogado don Salvador Ventosa, dando la bendición el obispo de Solsona.

Convocados por don Francisco García del Cid se han reunido en el despacho particular del director de la Sucursal del Banco de España las personas de más significación del puerto, como feligreses de la parroquia de San Juan, con objeto de dar forma a la idea de significar su aprecio al párroco, don Joaquín Bartomeu, con motivo de celebrar sus bodas de oro con la primera misa. Aprobado lo propuesto en sentidas frases por el señor García del Cid, han pasado todos los reunidos a ofrecer sus respetos al anciano párroco.

Ha terminado hoy el juicio de la causa por homicidio de un demente de Montblanch contra tres municipales del Ayuntamiento de Vallís. El veredicto ha sido absolutorio.—Aris.

Reus

Se trata de dar gran solemnidad al acto de la inauguración de la Galería de Hijos Ilustres de Reus, que se verificará próximamente en la sociedad «Centro de Lectura».

En una balsa de la finca «Tros del Aubi», término de Dosaguas, ha sido hallado el cadáver del vecino de aquella localidad, Buenaventura Besora Ramón, de 36 años, soltero, creyéndose que se ha suicidado.

Han regresado a esta ciudad algunos de los estudiantes que cursan Facultad mayor en la Universidad de Barcelona, al objeto de pasar al lado de sus familias las vacaciones de este.

Han sido dados de alta los individuos del cupo de instrucción que fueron llamados a filas, por haber cumplido los cuarenta días que previene la vigente ley de Reclutamiento.

Ha sido regalado al Museo Diocesano de Tarra-

ragona un cuadro antiquísimo que contiene una tesis de lógica de Duns Scotto, que fué defendida en el convento franciscano de esta ciudad, a principios del siglo pasado.

La procesión de la octava del «Corpus», celebrada por la parroquia Iglesia de San Francisco, se vió muy concurrida, llevando el estandarte el abogado don Felipe Cabeza, y presidiéndola el director del Instituto, don Mateo Garreta Fuster con el catedrático señor Cillero, el juez señor Sampons y los concejales señores Sardá y Massó.

Parece que varios propietarios tienen verdadero interés en urbanizar el barrio marítimo de Salou, al objeto de convertir aquellas playas en delicioso sitio de recreo durante la temporada de baños.

Una comisión de distinguidas señoritas de esta localidad trata de practicar gestiones para organizar la celebración de la fiesta de la Flor en la próxima festividad de San Pedro, destinándose los productos que se obtengan a un fin benéfico.—Deu.

Arenys de Mar

Se ha confirmado la noticia de que al cadáver de nuestro estimado compatriota don Ivo Bosch, fallecido en San Sebastián, se le dará sepultura en el Cementerio de esta villa, en el panteón de la distinguida familia Bosch.

Al llegar a ésta el viernes próximo, en el tren de las once y media de la mañana, será conducido a su casa solariega, en donde estará expuesto al público en capilla ardiente levantada al efecto.

Por disposición del propio finado será entregada la limosna de cinco pesetas a cada uno de los pobres de esta villa, mediante su asistencia al acto del entierro, que tendrá efecto a las cuatro de la tarde de dicho día, y en cuyo luctuoso acto podemos adelantar que se patentizarán una vez más las generales simpatías de que gozaba el ilustre finado y goza su distinguida familia, así como también el profundo sentimiento que ha causado entre la aristocracia arenyense tan sensible pérdida.—El correspondiente.

Oviedo

Recíbense noticias del horrendo crimen cometido en Tevergá. Ayer tarde, el niño Angel Alvarez, de siete años, dirigiéndose al campo a buscar nidos, como pasara la noche y no pareciese salió su padre a buscarle, encontrándolo tendido en el arroyo, seccionada la cabeza y atados brazos y piernas; como lo reconociera el facultativo y no se le encontró sangre, presúmese que lo degollaron para extraérsela. Han sido detenidos algunos sospechosos.

Las autoridades y la prensa han iniciado una campaña para recabar el indulto de Enrique Suar Diaz, condenado a muerte por asesinato.

Continúa comentándose el incidente surgido entre el gobernador militar y el alcalde acerca el derecho de presidir la procesión del Corpus. En la sesión del ayuntamiento después de contener el proceder de la autoridad militar, acordose no invitar más a las autoridades en semejantes actos y reclamar del cabildo un puesto independiente para el municipio. Leyese un telegrama del ministro de la Gobernación, negando la razón al alcalde. Contra este telegrama se elevará énergica protesta. Asegúrase que dimitirá el alcalde. El gobernador militar publicó en la prensa un comunicado explicando lo ocurrido y enumerando las disposiciones en que se apoyó para reclamar sus fueros.—García

Burgos

Recíbense noticias de los daños causados en muchos pueblos de la provincia por la tromba de agua y granizo que descaigó ayer.

El alcalde de Villadiego participa que se inundó la población llegando las aguas, en muchas casas, a más de un metro de altura, produciéndose hundimientos; perecieron dos personas y se ahogó bastante ganado. Amenazan ruina más de veinte casas de la calle de Bilbao; toda ella ha sido desalojada. Los campos quedaron arrasados. Entre los edificios inundados aguran el almacén de la Tabacalera y la oficina de Telégrafos. El alcalde pide socorros, pues numerosas familias quedan en completa miseria.

En la villa de Lerma causó el temporal grandes daños en los sembrados, caminos vecinales y carretera de Carrión.

El tiempo sigue tormentoso.—Ceballos

Sabadell

Mañana a las nueve de la noche tendrá lugar en la plaza del Doctor Robert el primer concierto de la serie de verano que deben darse cada jueves y que corren a cargo de nuestra reputada banda municipal.

Se asegura que para los días 27 y 29 del actual nos visitará el equipo Racing-Club de Madrid, reforzado con algunos equipiers del Athletic, jugando dos partidos con el Sabadell.

El próximo domingo se realizará una excursión a la Colonia Sedó organizada por el Centro de Dependientes. Sabemos que ha sido preciso cerrar la lista de inscripción debido al entusiasmo que ha despertado entre los socios de dicha entidad la visita. Los inscritos son en número de cien.

Mañana a las cinco de la tarde se celebrará la procesión de la octava de Corpus.

Recorrerá el mismo curso de los años anteriores.

Próximamente dará una conferencia en el Centro de Dependientes el inspector de la Junta de Reformas Sociales don Juan Ortiz, tratando de un temr relacionado con su cargo.—El correspondiente.

Tarrasa

Repentinamente ha fallecido en París el comerciante don Angel Farrando, hermano del reputado médico de esta ciudad don Enrique.

Al declararse la actual guerra tuvimos el gusto de saludarle en ésta y notamos que en su corazón bondadoso le apenaba en grado sumo el actual conflicto y las consecuencias tristes que había de sufrir su estimada patria eran un motivo más para ir quebrantando su salud y no hay duda que el actual estado de cosas le precipitaron su muerte.

Reiteramos en estos momentos de dolor a su familia y en especial a su otro buen amigo el distinguido médico señor Farrado, nuestro más sentido pésame y le sirva de lenitivo el pensar que si hay ciudadanos que dan su vida en las trincheras en defensa de su patria, su hermano la dió en cumplimiento de su deber cual es no ver sufrir al país de sus amores.

Han empezado los trabajos para la construcción de la plaza de toros portátil, donde se verificarán dos corridas de novillos durante la próxima fiesta mayor.

Se han cursado diferentes telegramas a Madrid solicitando la libre entrada del bacalao, alimento que en esta ciudad se consume en grado extremo entre la clase obrera.—Alos.

Vitoria

En el rápido marchó a Pamplona el nuevo gobernador señor González Reguera, que ha cesado en el mando de esta provincia. Le despidieron muchos amigos.

En el expreso, procedente de San Sebastián, pasó el Rey. En la estación estaba el obispo y las autoridades civiles y militares y mucho público. Al parar el tren el soberano conversó con el general gobernador acerca del asunto de los cuarteles. Al ponerse en marcha el convoy diéranse muchos vivas.

En el Ayuntamiento se ha reunido la comisión encargada de los nuevos cuarteles. Acordo presentar a la corporación municipal las bases de construcción para que sean aprobadas, con arreglo a las indicaciones de la Comandancia de ingenieros.—Castro.

Tortosa

Por deficiencia de la nota de secretaria, la reseña publicada en mi información de la reunión celebrada en la Cámara de Comercio, resulta con algunas inexactitudes. La población de Alcañiz, no suponía el señor Sales que se oponía a que el ferrocarril viniera a Tortosa, sino que fuera de vía estrecha como aconsejaba el señor Andrade.

Presidió el señor Pallarés, por ausencia del señor Ballestá.

El alcalde accidental, señor Alemany, hace una campaña en el mercado público muy aplaudida por el vecindario. No permite que las pescaderas guarden el pescado más de lo que permite su estado; ha puesto a raya a los acaparadores de verduras y suponemos que seguirá persiguiendo el fraude en el peso.

Anoche dieron en el Doré La Garra. Gatuallas estuvo colosal en el protagonista. La señorita Moreno hizo de su papel una creación. Los dos fueron ovacionados. Olvido Leguía estuvo encantadora, ideal. Las señoras Crespo, Victorero, García, Carrasco, Bidosa y Revellón, y los señores Espantaleón, Mercé, Hornos, Lavalle, Carreras, Gil y Riutort, muy bien en sus respectivos papeles. Todos fueron muy aplaudidos. Anuncian para en breve La Malquerida.

Se anuncia la publicación de un nuevo semanario para defender la política liberal. Se ha retrasado un poco, pues ahora ya no quedan liberales en esta ciudad.

Con motivo de la jubilación del maestro de la Escuela Superior de niños de esta ciudad, don Mariano Celma, que la ha desempeñado diez años, sus discípulos le han tributado una despedida emocionante y cariñosísima, reflejo del cariño y gratitud que por él sentían. Abrazados a él y llorando le pedían que no les dejase, que no se fuese, que ellos le querían como a un padre.

Este es el mejor galardón que puede obtener un maestro como término de su abnegada y provechosa carrera.

Cada día aumenta el número de emigrantes a Francia y se cuentan abusos gravísimos de los agentes reclutadores que prometen mucho, sin garantía alguna. El gobernador civil debería tomar cartas en el asunto.

Ha llegado a esta población, hospedándose en el palacio episcopal, el canónigo lectoral de Orihuela, doctor don Andrés Die.

Se ha constituido la Cámara Agrícola de Amposta, nombrándose presidente a don José Pastor Miralles.

Reina en esta ciudad gran expectación ante el anuncio de la próxima audición que el domingo próximo dará aquí la «Orquesta Sinfónica», de Barcelona, dirigida por el reputado maestro tortosino don Juan Lamotte de Grignon, acrecentando el interés y entusiasmo los triunfos que acaba de obtener en Madrid.

Ha fallecido a los veinte años de edad la joven Josefa Cassol, hija de don Joaquín Cassol. Cuatro amigos sostenían las cintas que pendían del féretro blanco, en el entierro, y en el coche mortuario se depositaron varias coronas de flores.—D.

Lérida

El Boletín Oficial anuncia la subasta de las obras de adomquinado de las travesías de esta parte comprendidas entre las carreteras de Madrid a Francia y Lérida a Huesca, admitiéndose proposiciones hasta el día 23 del actual, a la una de la tarde.

El día 17 del actual se celebrará en las Casas Consistoriales de Salarú la subasta para enagenar los pastos sobrantes del monte de Baudolés de Besol, sito en aquel término.

Ha sido nombrado agente ejecutivo para los cobros de débitos a favor de la Hacienda de las zonas de Tremp, Sort, Solsona y Seo de Urgel, don Juan Trepal Padrós, y recaudador y agente ejecutivo de la zona de Solsona, don Clemente Molins Baronet.

A consecuencia de una regular avenida del río Segre, se ha derrumbado el puente situado en el pueblo de Benet (Baldona), sin causar desgracias personales.

El gobernador civil ha aprobado el reglamento de la sociedad recreativa «La Unión de Balaguer».

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela de Carege (Surp), doña Rosenda Ribó Pol.

Se ha celebrado la última procesión de la octava del «Corpus», correspondiente a la parroquia de San Juan, viéndose muy concurrida.—Rovira.

Girona

A partir del próximo domingo, los cortantes anuncian que se aumentará el precio de la carne en diez céntimos por libra sobre el precio a que se vende actualmente.

La Comisión mixta de Reclutamiento se ha reunido hoy, despachando numerosos asuntos.

Ha marchado a Madrid don Joaquín Font Fargas, teniente de alcalde de este Ayuntamiento.

Se ha posesionado del cargo de interventor de Hacienda, don Valentín Sambrico.

Ha fallecido en Ullá don Luis Bonet, hijo del maestro de Santa Cristina de Aro.

Hoy han visitado esta población los diputados provinciales señores Bofill y Carbo.

Se asegura que María Barrientos cederá un tanto por ciento de lo que recaude en el concierto que dará el próximo sábado en Palamós, para engrosar la suscripción abierta en dicha población, a fin de aliviar la crisis obrera.

En breve irá a Caldas de Malavella el diputado a Cortes señor Cambó; pasará una temporada en el balneario.

El Gremio de Tacheros de Barcelona ha ofrecido a este Ayuntamiento, participando el acuerdo tomado de suspender la manzana de reses de cerda desde el 1.º de julio hasta el 31 de agosto próximos, a fin de que cuantas personas se dediquen a la cría de dichos animales los vendan antes de dicha suspensión.

El programa de las obras que cantará María Barrientos en el concierto que dará en Palamós, será el mismo del que dará mañana en Figueras. Ambos conciertos prometen verse muy concurridos.—Gruñit.

Córdoba

A las cinco de la tarde marchó el señor Lerroux en automóvil con rumbo desconocido. Le acompañan los señores Vinaixa y el ex concejal sevillano Martínez Barrios. Se dice que marcha a Madrid y Barcelona. La prensa comenta el viaje. El Defensor de Córdoba se ocupa del fracaso del viaje del señor Lerroux, quien sólo ha visitado dos pueblos del distrito de Posadas no visitando la capitalidad del distrito ni diez pueblos más.—Aguilera.

Zaragoza

La temperatura sigue elevadísima. En las últimas horas de la tarde se cernió una tormenta que no llegó a descargar. A las ocho de la noche comenzó a llover, pues continúa cayendo agua en abundancia.

Ha comenzado ya en muchos puntos la siega de cebada y en breve se hará la de trigo. De todos los pueblos de la región seréhen noticias de que la cosecha es espléndida, y si no la malogra una mala nube, se cogerá trigo este año en Aragón como hace bastantes años no había ocurrido.

A la velada necrológica que se celebrará en Valencia en honor del doctor Moliner con objeto de erigirle un monumento, ha sido invitado a tomar parte el doctor Royo Villanova, rector de esta Universidad.—Olivotto.

Sevilla

En la calle de los Gallos, por causa de celos, Angel Gómez, dependiente de una taberna, apu-